FICHA DE RECUPERACIÓN DE APRENDIZAJES



Título de la ficha: Trabajo de equipo entre ejecutores del Proyecto.

Elabora: Manuel Camejo

Organización/institución donde se realiza la pasantía: CEMPRE

Fecha: 01/10/2022

Lugar: Montevideo / Tacuarembó

Hora: 18:00

a) Lugar de Pasantía: CEMPRE.

b) El proyecto "Rivera composta" localizado en el departamento de Rivera tiene como motivo la necesidad de atender un fenómeno que ocurre en Uruguay, de acuerdo a datos del Ministerio de Ambiente que determina que entre el 40% y el 50% de los residuos domésticos son residuos orgánicos.

Para atender esa necesidad se plantea el proyecto donde los residuos son procesados mediante clasificación y compostaje. Ese compostaje significa que se realiza un proceso biológico que recicla en forma sencilla y fácil los residuos orgánicos.

La Intendencia aporta la logística del proyecto, eligiendo las familias participantes (500 seleccionadas en el departamento) y entregando las composteras. También proporcionó el asesoramiento, sensibilización, capacitación y apoyo técnico, además, los socios participantes como la Consultora, la ORT aportan sus conocimientos que contribuyen a la ejecución de dicho proyecto.

Los beneficios al medioambiente al compostar es que se reducen las emisiones de gases de efecto invernadero mediante la optimización del proceso de descomposición, se disminuyen las cantidades de residuos que llegan a los vertederos finales y como aspecto positivo es la obtención de abono de calidad procesado en forma casera y con ello se mejoran las características de los suelos.

c) Aprendizajes

El trabajo en equipo se exterioriza mediante el trabajo en cooperación entre CEMPRE y los socios para le ejecución del proyecto, donde se establecieron metas a cumplir que serán los objetivos de los trabajos, donde cada parte aporta sus resultados y pueden configurar un producto final que permite evaluar el proyecto al finalizar. Cada integrante del "equipo de trabajo" realiza el aporte

FICHA DE RECUPERACIÓN DE APRENDIZAJES

acorde a sus especializaciones y que el coordinador le permite hacer las indicaciones y pedir algún

elemento que contribuya al trabajo final (informe final) que se considerara el logro de todo el

equipo, sin imponerse las individualidades por sobre el equipo.

En el presente proyecto los involucrados son la academia, que por medio de los estudios biológicos

de los productos del compost realizan los análisis para determinar el momento que se logra obtener

el compost adecuado y en condiciones de su uso en la fertilización de suelos. Por su parte la

Encuestadora se ocupa de obtener datos estadísticos desde la muestra elegida para aplicar la

encuesta, lo que le resulta en aspectos cuantitativos que sirven para elaborar conclusiones que

contribuyan al informe final.

CEMPRE por su parte en esa coordinación se encarga de realizar un informe que lo presenta ante un

directorio del Proyecto principal para exponer los resultados de ese Módulo 2.

Es en ese momento donde la participación de todos los integrantes del equipo de trabajo queda

reflejada, demostrando el nivel de compromiso que pusieron para lograr los objetivos, donde se

puede relacionar a la ética y a la moral manifestada según sus acciones. Si la ética de los

involucrados es buena quiere expresar que han practicado sus hábitos adecuadamente y acorde a las

costumbres de realizar sus tareas. En tanto la moral se ve reflejada en que cada participante (grupo)

realizan en forma orgullosa, en el entendido que lo han desarrollado de acuerdo con sus

concepciones morales ajustados a sus principios rectores tanto individuales como grupales.

Las buenas relaciones que se producen en el equipo de trabajo han contribuido a la ejecución del

proyecto y los resultados aportados por cada integrante son los que contribuyen en la etapa final

donde CEMPRE debe redactar el informe final, donde en determinadas instancias debido a ese ida y

vuelta le han dado las oportunidades de solicitar algunas informaciones que contribuirían a llegar a

mejores conclusiones, ese flujo dará lugar a mejores conocimientos elaborados resaltando la cultura

de trabajo de equipo.

Palabras claves: Compostaje, trabajo de equipo.